

LA CRÓNICA

FRANQUEO CONCERTADO

PERIODICO LIBERAL

FRANQUEO CONCERTADO

GUADALAJARA 7 de marzo de 1918

Epoca II - Año XXXIII

Núm 2.157

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 - Guadalajara

- FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Subscription trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas

Anuncios según tarifa. Con arreglo a la Ley del Timbre de 14 de octubre de 1898, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Se publica los jueves

NUMERO SUELTO:

10 céntimos

SEGUNDO ANIVERSARIO



La Excelentísima señora

DOÑA MARIA DIEGA DESMAISIERES Y SEVILLANO

Condesa de la Vega del Pozo, duquesa de Sevillano, marquesa de los llanos de Alguazas y de Fuentes de Duero Grande de España de primera clase, etc., etc.

Que falleció en Burdeos (Francia) el día 9 de marzo de 1916

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

— . . . —

Sus primos, primos políticos, sobrinos políticos y demás parientes y el administrador judicial de su abintestato, Excmo. Sr. D. Luis Bahía y Urrutia.

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma de la finada.

Las misas que el día 9 del corriente se celebren en las parroquias de San Nicolás, a las nueve; Santiago, a las nueve; Santa María, a las ocho y media; San Ginés, a las nueve; PP. Franciscanos, a las siete y media, ocho y ocho y media; PP. Paulos, a las cinco y media, seis y cuarto, siete, siete y media y ocho; Asilo de Ancianos, a las seis y media; Bernardas, siete y media; Carmelitas de las Vírgenes, a las ocho y media; Jerónimas, a las ocho y media; Ntra. Sra. de la Antigua, a las nueve y media; Hospital Civil, a las seis; Inklus, a las seis; parroquias de Chiloeches, Yeves y Horche, a las nueve, y en la capilla de San Diego (Villaflores) a las nueve; San Sebastián, a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez, diez y media y once, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

El Emmo. Sr. Cardenal Guisasaola y Menéndez, arzobispo de Toledo Primado de las Españas, se ha dignado conceder 200 días de indulgencia a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, parte del Santo Rosario que rezaren o Vía-Crucis que practicaren por el alma de la excelentísima señora.

Y el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. José María Salvador y Barrera, arzobispo de Valencia, 50 días de indulgencia por cada vez que devotamente oigan la Santa Misa, reciban la sagrada comunión, visiten al Santísimo, recen una parte del Rosario o practiquen cualquier obra de religión, caridad o mortificación en sufragio del alma de la susodicha excelentísima señora condesa.

La denuncia de «El Sol»

El gran periódico nacional, cuyo patriotismo es bien probado, ha sufrido una denuncia por una información serena y documentada en la que se demostraba que España está meliaticada y que se conspira gravemente contra su tranquilidad.

Por revelaciones del anarquista Pascual se ha sabido, según la información a que aludimos, los tratos y manejos de los secretarios de la Embajada alemana con Pascual y otros elementos anarquistas que organizaron la huelga de veinticuatro horas el diciembre de 1916, y otros actos graves, la publicación de hojas y folletos, etc., etc.

Carta secretarial

A Jócar

Querido Gabino: Leo tus justas cuitas en el simpático y nunca bien pagado por la clase, periódico La Crónica, siempre y con el inmenso interés que en mí despiertan las epístolas compañeriles, y más si, cual como tu, quien las hace está ligado a mí por una amistad vieja entre los jóvenes y pura.

Que los directores de los periódicos se encarguen a impulso propio de defendernos, no es posible. Tampoco general, pero alguno lo hizo, amigo mío.

Claro que dejarlos solos menos es benéfico. Hay que machacar mucho para lonjar poco. El carbón es caro y malo; el hierro se halla frío. Hay, repito, que dar de firme en el yunque para conseguir aguzar unas muelas el interés de otros en nuestra propia causa.

Ese dicho no es de ahora solo por mí. Lo repeli cien veces y apenas hallé eco, y cuando alguno dijo y habló fué para motejar: bien lo sabes.

A pesar de ello no me estoy mudo; pero hace que solicite algo para nosotros y lo espero conseguir....

El miedo a no «hacer» un artículo, en mí no impera. Malos, sí, malos son los míos; pero ¿he hecho tantos!

¿Qué miedo va existir en quien, a los veintidós años y honrado con el uniforme del soldado español se «atreve» a «hacer algo» para *El País* y para *El Liberal*, en Madrid?

Por cierto que el advertimiento de mis jefes me evitó un grave disgusto.

Querido, miedo no; pero a lo que te refieres no puedo yo ayudar por, al hacerlo, ejecutar una intromisión en terreno ajeno, sin eximentes y sin atenuantes. Vélo.

En agosto, en la época de confección de los presupuestos municipales, regía yo esta Secretaría y regentaba la de Torre del Burgo. Aquí subieron el sueldo doscientas cincuenta pesetas; allí, más de una trimestralidad.

¿Cómo voy a pedir más, amigo del alma?

Tienes razón sobrada, muchísima razón. Los Municipios detenen, no imitar al



Odol es sin disputa el dentrífico más extendido en todo el mundo. Esta aceptación universal es debida a que sus efectos antisépticos son permanentes, y también a su gusto deliciosamente refrescante.

Manuel Molinero

Marmolista lapidario

Primeros talleres electro-mecánicos

Panteones y sarcófagos

Unico despacho:

Plaza del Progreso, núm. 10 - MADRID

Teléfono -M.- 3.361

Estado y a multitud de Sociedades que beneficiaron a sus empleados con gratificaciones de mesadas o más, sino excederlos.

Pero ese combate debe reñirle aisladamente cada secretario y no terminar hasta conseguir la victoria.... o dimitir.

Si no valemos cada uno para llevar al ánimo de nuestros *ediles* la razón que nos asiste, mal haya el hado y la suerte perra que nos hunde.

Te abraza tu amigo y compañero.

Salomón Vesperinas.

Cañizar.

El momento político

La actitud del ministro de la Guerra en estos días está siendo objeto de la general atención y todos los comentarios de la Prensa giran en torno de sus propósitos de implantar por decreto las reformas militares cuya trascendencia exige sean llevadas al Parlamento.

Con este motivo la efervescencia es grande. La guarnición de Madrid apoya al señor Cierva y le pide energías, resoluciones. Ayer afirmaba algún periódico que se había pedido al Consejo de Estado el crédito de 92 millones que importan las reformas.

Se espera surgirá, con este motivo, una grave crisis.

MITIN AGRARIO EN SIGÜENZA

Ayer se celebró en la ciudad mitrada un mitin agrario, en el que reinó el mayor entusiasmo.

Presidió el acto don Hilario Yabón, que hizo la presentación de los oradores, y especialmente de don Luis Fernández Navarro, candidato agrario en las elecciones a senadores.

Hicieron uso de la palabra, además del señor Yabón, los señores Malrazo, presidente de la Cámara Agrícola, don Luis Fernández Navarro, don Cruz López Cascajero, don Eludío Acevedo y don Javier Arroyo.

Los señores Yabón y Malrazo se dedicaron a tratar la cuestión agraria y coincidieron todos ellos en hacer resaltar que el acto no tenía carácter político.

El señor Yabón hizo notar que los Sindicatos agrarios de Sigüenza y Atienza velan con simpatía los progresos indudables, el éxito creciente de la Cámara Agrícola, hasta el extremo que deseaban marchar en perfecta inteligencia y de absoluto acuerdo con ella.

El mitin se celebró en el teatro saguntino, cuyo local se encontraba completamente ocupado por el público.

Los expedicionarios regresaron anoche a Guadalajara muy satisfechos del acto celebrado en Sigüenza.

LA METALÚRGICA ALCARREÑA

En el Centro de sociedades obreras reuniéronse el día 5 más de sesenta herreros y carreteros de la provincia con el fin de cruzar impresiones y estudiar el medio de hacer frente a la grave crisis porque atraviesa la clase a consecuencia de la escasez y carestía de carbones y hierros que constituyen el principal elemento de sus industrias.

Después de amplia discusión acordóse primeramente constituirse en sociedad, con objeto de defender los intereses del gremio y se nombró una Junta directiva dando entrada en ella a los iniciadores de la idea para que ellos propusiesen las bases.

La Junta quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente, D. Felipe Muñoz Arenas; Vicepresidente, D. Ambrosio Romo; Tesorero, D. Benito Díaz Benito; Contador, D. Vicente Blas; Inspector, D. Diego del Campo; Secretarios, D. Modesto Ortega y D. Silvestre Ballesteros, y Vocales, don Federico González Veguillas, D. Vicente Quiles, D. Inocente Veguillas y D. Daniel Llorente.

Acto seguido fueron puestas a discusión las bases de constitución de las sociedad y quedaron acordadas las siguientes:

Que la sociedad lleve por nombre «La Metalúrgica Alcarreña».

Constituir una Cooperativa dentro de la misma sociedad, que tenga por objeto el abastecer a los asociados de carbones, hierros y maderas.

Crear un fondo social mediante la emisión de acciones de veinticinco pesetas, siendo obligatoria una por lo menos para cada socio.

Prohibir a todo socio la cesión de hierros, carbones y maderas a los no asociados.

Los herreros y carreteros de la provincia volverán a reunirse en Guadalajara el día 25 de este mes para la aprobación del reglamento y hasta ese día pueden asociarse los que todavía no lo hayan hecho por escrito al Presidente y no puedan concurrir a la segunda asamblea.

Después de dicho día costará 10 pesetas la entrada, además de la mensual que no excederá de cincuenta céntimos.

Si como no cabe duda la Sociedad de herreros queda definitivamente constituida el día 25, cuente con LA CRÓNICA para todo cuanto pueda interesarla.

LA CORRIDA DEL DOMINGO

Frió y Veraguas

Ya tenemos a Saleri en funciones. El paisano escucha una ovación al hacer el paseillo y nosotros anotamos que la plaza está llena. ¡Como que era un programita!

La tarde estaba como para hacer pa-jaritas de papel al lado de la estufa, pero ¡quién dijo miedo! Saleri y los veraguas nos hicieron desafiar «el soplo helado del sutil ciervo» y ustedes perdonen la desafinación.

Por tendidos, mesetas, gradas y palcos, es decir, por toda la plaza, lucen los ojos bonitos de mujeres hermosas que aplauden al paisano. ¡Suerte del niño!

Y vean ustedes ese veragua primero, de bonita lámina, jabonero sucio, y anoten esos lanceos ceñidísimos, toreros, valientes de Julián y no olviden que el bicho se descomposó al final y que el contribuyente de Romanones con habilidad y aquél se deshizo del enemigo con una buena estocada de efectos fulminantes.

Tardo, pero duro en la pelea, fué el segundo de la vacada del Duque y el más bravo el tercero, un bonito toro que Julián brindó al público desde los medios.

Trabajador, con ganas de agrandar, y colocado siempre en su sitio, Saleri escuchó grandes ovaciones y dió varias veces la vuelta al ruedo. Su segundo toro lo brindó a la familia del diputa-

LA EQUITATIVA

M. Castells

Miguel Fluñers, 9 y 11 - (Antes Mayor baja)
Única camisería en Guadalajara

UNICA CASA QUE TIENE CORTADOR

Se hacen encargos de camisas, calzoncillos, ropa blanca y canastillas.

Se arreglan camisas y se hacen trayendo el cliente el género.

Gran surtido en bisutería, corbatería, juegos cristianar, juegos cama, mantelerías, enaguas, pantalones y mil artículos más del ramo de camisería, ropa blanca y canastillas.

NOTA.—Devolviendo tikes por valor de 25 pesetas en adelante, se hace el 5 por 100 de descuento en efectivo.

Estos tikes se dan haciendo de una peseta en adelante de gasto.

«LA EQUITATIVA» - TELEFONO 75

Doctor SERRADA

DEL CONSULTORIO

Militar Policlínico de María Cristina

Estómago, hígado e intestinos. Consulta particular de 3 a 5.

CAMPOAMOR, 3 - MADRID

Los de provincias deben pedir día y hora.

do provincial Sr. Pérez Pardo y recibió un espléndido regalo. Todos los toros los banderilleó con ese arte y guapeza que le ha valido ser considerado como un rival de Joelito cuando tiene los palos en la mano.

Nicolás Saiz, hermano de Saleri, mató el cuarto toro con más valentía que suerte.

Fué una buena tarde. Sólo echamos de menos el tiempo que no acompañó.

Que se presente una buena temporada y a ganar orejas y palmas y tabaco. Y sonrisa de mujer.

Hasta otra, paisano.

Emociones.

Perfil de la semana

Ya nos podemos codear con las grandes poblaciones. La Hispano nos aproxima a Barcelona y Bilbao y Saleri a Sevilla y Madrid. El domingo, en el teatro Principal, se aclamó al astro, con el mismo delirante entusiasmo que a Pastor le aclaman los madrileños dentro y fuera de la plaza.

Y ahí, fuera de la plaza, es donde de-

hieran comprimirse los entusiastas, que en el circo taurino es donde van bien los aplausos y gritos y delirios ante las gapezas de un torero. ¡Buen día para la afición! Sólo fué lástima que no luciera el sol. Como que dicen que tres o cuatro alemanes estuvieron en la estación y se apoderaron de él, para que no llegara a los arriacenses. Así es que el lunes tampoco vimos «El Sol».

x.

II ANIVERSARIO

La Excmo. Sra. Condesa de la Vega del Pozo

Pasado mañana se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la Duquesa de Sevillano cuya filantropía era bien conocida y de la que se guardará memoria imborrable en Guadalajara, donde derramó sus mercedes entre las clases más necesitadas que no olvidan el nombre de la dama caritativa.

Para su memoria tenemos un piadoso recuerdo.

DE SOCIEDAD

El domingo tuvimos el gusto de saludar a nuestro muy querido amigo el ex-gobernador civil don Emilio de Ignésón acompañado de sus hijas.

—Omitimos en nuestro pasado número felicitar por su santo o las señoras de Martínez (don Victor) y de Navascués que celebraron sus días el del Santo Ángel.

—El domingo estuvieron en Guadalajara la señora de Pérez Pardo y sus hijas Carmen y Luisa.

—Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que ha padecido, el hijo menor del Jefe de la Sección de cuentas, don Agapito Frías.

—El día tres falleció la señora doña María Rosa Cura de Boixareu.

Muy joven ha bajado al sepulcro dejando a los suyos en el mayor desconsuelo. Por sus bondades y virtudes era estimadísima de cuantos la conocían.

—En Madrid ha dejado de existir la madre política de la señora viuda de Nava. Nuestro pésame.

—El domingo pasó el día en esta capital con sus hermanos, los señores de La Cierva, la señorita Carmen Miranda.

—La juventud Antoniana prepara una velada teatral, con cuadros plásticos, en la que tomarán parte varias y distinguidas señoritas.

—La esposa de don Emiliano Cordavias se encuentra mejorada de reciente enfermedad.

—Se halla enferma de alguna grave-

dad en pareja, la señorita Catalina Sanz. Celebraremos vivamente su mejoría.



DE LA GUERRA.—El Estado Mayor francés después de la toma del monte Lombá

Fto. INFORMACIÓN

Conferencias en la Casa del Pueblo

Por el Centro de Sociedades Obreras se han organizado una serie de conferencias culturales a cargo de distinguidas personalidades de esta capital.

Fue inaugurada el sábado 2 del corriente mes por el culto catedrático de este Instituto, don Juan Dantín, quien examinó las cuestiones políticas y sociales del momento con gran competencia, escuchando muchos aplausos de la numerosa concurrencia que ocupaba los salones de la Casa del Pueblo.

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía Gatuellas

La compañía de verso que dirige Gatuellas y que tan favorable acogida obtuvo de nuestro público recientemente, en el teatro Principal, volverá a actuar en este coliseo el sábado y domingo próximos, poniendo en escena nuevas obras de su repertorio, en las que se anuncian «Las cosas de la vida», «La venganza de la Petra» y «Mari-Rosa».

Sociedad «Linares Rivas»

Esta simpática y culta sociedad que no descansa en sus plausibles y artísticos afanes está ya con los preparativos para la próxima velada y ensayando la «astrakanada» de Muñoz Seco «Trampa y Cartón» y el bonito entremés «Los ojos de luto».

Se celebrará en el teatro Cómico, en uno de los últimos días del corriente.

Elecciones de Senadores

Con mucho entusiasmo se viene preparando la elección de Senadores por esta provincia, que será, como es sabido, el próximo domingo.

Una vez más el partido liberal demostrará la sinceridad de sus procedimientos que siempre han hecho más valioso su triunfo, sin que las coacciones existan más que en la imaginación de los adversarios políticos.

ULTIMA HORA

Recogemos, momentos antes de entrar en máquina este número, la noticia de haber sido aprobado en Consejo de ministros el proyecto de reformas militares, que serán aprobadas por Decreto y sometidas después al Parlamento para ser convertidas en Ley y empezar a regir en 1.º de julio.

El Sol publica hoy una carta de la Embajada alemana confirmando las relaciones que han existido entre dicho Centro diplomático y el anarquista Pascual.

En los círculos y sitios frecuentados por políticos, son éstos los dos temas de conversación, comentándose apasionadamente.

¡Ganaderos!

No olvidad que el mejor queso suizo se hace con el mejor ganado suizo, lo veis, ¿verdad?

Casa Agustín García Manzano

Mayor baja, 2 y Plaza Mayor, 25 — Teléfono 64

Notas judiciales

NUEVA SUSPENSION

La vista del juicio por jurados señalado para hoy, por homicidio, contra Segundo Puebla, que tanta y tan justificada expectación había despertado por la índole del asunto y por los incidentes a que ha dado lugar desde su primera suspensión por enfermedad del acusador señor Barrera, que durante el informe del fiscal se sintió indispuerto, hasta la suspensión de hoy, motivada por enfermedad del nuevo acusador, señor Abril y Ochoa, todas estas circunstancias justifican, repetimos, la expectación que existe.

DE LA REGIÓN

Villaseca de Uceda

Con el entusiasmo y solemnidad característica de tiempos inmemoriales se han celebrado en esta localidad los días 1, 2 y 3 las fiestas al Santo Angel Custodio, resultando como siempre de una animación extraordinaria.

A pesar de que el estado atmosférico resultaba en aquellos días poco propicio para la afluencia de forasteros, que según costumbre tradicional concurren en romería a esta fiesta, tuvimos el gusto de saludar y retener por breve plazo, en relación con nuestro deseo, a muchas personas que contribuían con su presencia a dar esplendor a la función.

Los bailes resultaron muy animados destacándose en el bello sexo una nutrida representación de lo más selecto de los pueblos comarcanos. Recordamos entre otras muchas a las esbeltas y simpáticas señoritas Jesusa Puebla, Remedios Elvira, Benita Añón y María Pereda, de esta localidad; Demetria, Julia y Delfina Viñuelas y Andrea Martínez, de Viñuelas; Julia y Aurelia Sanz, de Casa de Uceda; y no se nos olvida el nombre de la distinguida, afable, gentil, y bellísima señorita Mercedes Román, de El Cubillo; las cuales derrochando hermosura y elegancia daban a los festejos un aspecto brillante.

El sexo feo estuvo representado por muchos amigos cuyos nombres omitimos por no hacer una lista interminable.

Vaya nuestro saludo para todos y que subsista por muchos años esta fiesta simpática que tan buenos ratos nos proporciona todos los años.

Juan O. Elvira



Antituberculosos **SAT**



Los sueros **SAT** obtuvieron **EL DIPLOMA DE GRAN PREMIO** en el concurso farmacéutico y de higiene celebrado recientemente en Barcelona.

Informes, farmacia de Bartolomé y Medrano, Miguel Fluítters, 7, Guadalajara.



Tejidos, novedades, corsés, camisería, canastillas

EQUIPOS PARA NOVIAS

MIGUEL FLUITERS, 8 - GUADALAJARA



LA SALUD

recuperada en la naturaleza

INTERESA la lectura de nuestro libro que enviamos gratis á los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado é intestinos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predispuestos á la tisis, á los que tendrán dificultad en conciliar el sueño, que os levantáis más fatigados que cuando os acostáis, y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora al desear recuperar con seguridad y rapidez la salud perdida, que es la vida.—NOTA: Al pedir nuestro libro procuren indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pidanse al

INSTITUTO ELECTRO-TÉCNICO
Rambla del Centro, 12, pral., Barcelona (España)

MUJER ABRASADA

En una casilla del paso a nivel de Canillas, próxima a esta estación del ferrocarril, ocurrió el día 5 un triste suceso.

La anciana Mónica Díaz, que se encontraba sola junto al fogón, donde había lumbre, debieron prendérsela casualmente las ropas, pereciendo la infeliz abrasada.

Cuando se dieron cuenta algunos vecinos del suceso, ya era inútil todo auxilio.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial, donde ayer le fué practicada la autopsia.

Noticias generales

Con gran complacencia, porque lo indicamos varias veces en estas columnas, vimos colocar los nuevos bancos de cemento y piedras de mármol en el paseo del muro de la Concordia, y ahora se nos ocurre que otros iguales a aquellos serían de muy buen efecto en plazas tan importantes como las del Jardinito y Sto. Domingo, en lugar de esos mazacotes desiguales de piedra, que tan poco adornan las plazas citadas y que en otro sitio podrían ser útiles, tal como el nuevo paseo de las Cruces.

No la intención de prescindir de artículos de colaboración muy valiosos y si la circunstancia de haber pasado su oportunidad, nos impiden publicarlos. Sirvan estas líneas de justificación a esas omisiones y de súplica para que, al continuar favoreciéndonos con envío de originales, procuren sus autores un esfuerzo de concisión, pues el espacio de que disponemos es muy limitado.

De la redacción de *El Liberal Arriacense* se ha separado el brillante periodista, muy querido amigo nuestro, D. Mariano Fuentes.

Muy sensible es su apartamiento de la Prensa local, que deseamos no sea definitivo, pues sus condiciones de cultura y generosidad moral contribuyeron siempre al enaltecimiento del periodismo en Guadalajara.

Para arrendamiento de casa destinada a oficinas del Distrito forestal, se anuncia en breve un concurso entre propietarios de fincas urbanas en Guadalajara, y tipo de mil quinientas pesetas anuales.

Se dirigirán las ofertas al señor Ingeniero jefe de esa dependencia, Plaza Mayor, 18.

Ha sido trasladado a Valladolid, en virtud de concurso, el catedrático de este Instituto, D. Florencio Moraga.

Sentimos la ausencia del Sr. Moraga, quien en Guadalajara deja no pocas amistades.

I. O. O. M. - Mostera, 38, principales
de la ciudad.

(Instituto de Belleza)

Estudios por un Médico especialista

Estudios de arrugas, vello, manchas y granitos de la cara. Aumento y corrección del busto. Depilación de las cejas y modificación en el color del cabello. Extirpación, blanqueado y alisamiento del cutis. Entrenamiento de cutis de los pies y modificación de las uñas. Arreglo de las pestañas, cejas, labios, etc. Tratamiento de la piel con el aparato "epilator". Operaciones de belleza en el local sede de belleza.

Servicios médicos, 12 a 12.30 tardes. Servicios de día, 2 a 4 tarde.

CONSULTAS Y TARIFFAS POR CORREO

Hoy ha fallecido doña Clara Astola, esposa del teniente coronel de la Guardia Civil, don José Rivera.

La conducción del cadáver será mañana, a las diez.

A su viudo y demás familia, testimoniamos nuestro sincero pésame.

Una boda.—En Fuentelahiguera se celebró, el día 4 del actual, el matrimonial enlace de la señorita Adoración Pérez Plaza, hija de nuestro buen amigo don Alejo, con el joven labrador de aquella localidad don Carlos Gómez Reouero.

Apedrinaron a los contrayentes la hermana política de la novia, señora de Pérez

Plaza (don Eusebio) y un hermano del novio.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos para quienes deseamos toda suerte de venturas.

En el gran anfiteatro de la facultad de San Carlos, de Madrid, tuvo lugar el día 2 una reunión, que fué numerosísima, de profesores y alumnos, en pro del indulto del médico de El Pobo, señor Alegre.

El domingo jugarán los alumnos de Ingenieros otro partido de «Foot-ball», en el campo de San Roque; o, quizá, juegue el «team» de la Academia contra el del Colegio de Huérfanos.

En la proclamación de compromisarios, para la elección de Senadores, efectuada el sábado anterior en el Ayuntamiento, fueron designados, don Bernardo Justel, don Santiago Gil y don Diego de Bartolomé.

El homenaje que se trata de tributar al Conde de Romanones, como prueba de gratitud al ilustre patriota que entre otros grandes beneficios que esta capital le debe se cuenta la fundación de «La Hispano», consiste en solicitar de S. M. el Rey le conceda el título de Duque de Guadalupe.

F. MARI FOTÓGRAFO. Amplia
— clones a plazos —
— Próxima apertura ex —
— posición —

En Pajares ha sido detenido el vecino de aquella localidad Antonio Sáiz Retuerta, de 44 años, casado y jornalero, como presunto autor de la sustracción de dos arados de vertedera de la finca de Villamil, ocurrido el 19 de febrero último.

Del ilustre autor don Jacinto Benavente ha obtenido la representación en esta provincia, nuestro compañero en la Frensa don José del Rey, a quien por ello felicitamos cordialmente.

Separado de la Sociedad de Autores Benavente, cuando sus obras hayan de ponerse en escena se entenderán, para el abono de derechos y demás asuntos, con el señor del Rey.

La Guardia civil se encontró el día primero en la carretera de Tamajón con un joven de 14 años, que dijo llamarse Modesto Chicharro Chicharro, y que se había fugado de su domicilio paterno en Madrid. Paseo de Ronda, 21. El alcalde de Tamajón dió pronto conocimiento a la familia del muchacho.

Sucesos locales

Gabinete de urgencia

En este benéfico establecimiento de la Cruz Roja han sido asistidos durante la última semana:

Vicente Díaz, de 26 años, de una herida contusa en un dedo de la mano izquierda que se causó trabajando en los desmontes del paseo de las Cruces.

Luisa Román, de 38 años, extracción de una astilla entre la uña del dedo pulgar de la mano derecha.

Jesús de Lucas, que el día 3 se produjo una herida incisa de cuatro centímetros en la región tenar de la mano derecha con una botella, en su establecimiento de bebidas, Santa Clara, 1.

Manuel Arnott sufrió una caída el día 4, produciéndose una herida contusa en la rodilla derecha, de la que fué asistido.

Y el niño Víctor Manuel Saldaña, de una herida incisa que casualmente se ocasionó en la región palmar derecha, anteaer.

HARINA

LACTEADA

NESTLÉ

50 años
de ÉXITO

Pídase en
todas las
Droguerías
y Farmacias

ALIMENTO
COMPLETO
PARA NIÑOS

ZOTAL

Insecticida para combatir las enfermedades de las viñas, árboles frutales y plantas.

JABÓN ZOTAL

Contra enfermedades de la piel. Venta: Farmacias y Droguerías. Camilo Tejera y Hermano, Sevilla. Proveedores de la Real Casa.

GUADALAJARA

Imprenta «Gutenberg», Encuadernación
Librería. Papelería y Objetos de escritorio
Miguel Fluiter, 20.

SECCIÓN ESPECIAL DE ANUNCIOS

DOCTOR SERRADA.—Cirujía y enfermedades del aparato digestivo. Consulta de 3 a 5. Camposamor, 3, Madrid. Los de provincias deben pedir día y hora.

CASA AGUSTIN GARC A MANZANO.—Pedid el riquísimo jabón «Brisas de la Concordia». Surtido en ocho perfumes. Caja con tres pastillas, 1'50 pesetas.— Mayor baja, 2 y Plaza Mayor, 25.

VINO. Se vende en el Coto de Valdelebusay, a tres pesetas arroba de 16 litros. Por partidas de 25 arrobas en adelante, a dos pesetas cincuenta céntimos arroba.

SE VENDE una prensa seminueva para la fabricación de baldosas y ladrillos. Para verla y tratar en el almacén de trapos de Miguel Biota, Doctor Creus, 17.

CABINETE DENTAL.—E. Torrente de Alcaide, dentista, y su hijo Ramón Alcaide, odontólogo, ofrecen su gabinete en Madrid, Alcaide, 30, pral. derecha, y en Guadalajara, Mayor baja, 25 y 31, los martes, miércoles, viernes, sábados.

CONSULTA de cirugía y secretas a cargo del doctor Díaz Clemente, del Instituto Rubio, de 6 a 8. Cristo de Rivas, 1, principal izquierda.

PURIFICACIÓN SEPÚLVEDA.—Modista.—*«Nouvelles créations.»*—On parle français.—Jesús y María, 3, Madrid. Se sirven encargos a provincias. Av.

FERRETERIA, cements, camas, armarios de luna, chineros, herrajes para obras, etc., etc., la antigua y acreditada casa MORILLAS.

GOÑAC TERRY.—Por cada copa de coñac (diferentes marcas) recibirá cada consumidor en cafés y otros establecimientos un cupón numerado para el sorteo de un AUTOMÓVIL «OVERLAND», en combinación con la lotería de 22 de diciembre de 1918.—Por cada botella regala 22 cupones. Representante en Guadalajara: Díaz Madroñero e hijos, Jáudenes, 5, pral.

VINOS FINOS DE MESA.—Bodegas de Bernardo Sobrino, calle del Museo, 14, Teléfono 115.

SE HACE toda clase de trabajos de escritura a mano, máquinas de escribir y Cyclostyle, a precios económicos. Razón: Antigua, 1, bajo izqda.

LUIS ADAN.—Ordinario de Guadalajara a Madrid y viceversa. Recibe los encargos en Madrid, Plaza del Angel, 16, portería y en Guadalajara. Plaza de Oñate, 3.

AMPARA de fiamento metálico marca «Metal» a 1'75 una de 5 a 50 bujías, en la ferreteria de la viuda de Esteban Ruffinos. Plaza Mayor, 15.—Teléfono 127.

PAPEL PARA ENVOLVER.—Limpio, grandes pliegos, magnífico papel. Se vende en la Administración de LA CRÓNICA al precio de 4 pesetas arroba.

DAR CANOVAS.—12, Estudios, 12. Madrid.—¡Alcarréños! Almorzad aquí. Cubiertos: sopa, dos platos, pan, vino y postre ¡una peseta!! Av.

SE VENDE una máquina de coser con tres cajones, cubierta gótica y tablero de cortar. Calle de Topete, núm. 2, pral.

Palace Hotel Español

GUADALAJARA

Servicio esmerado. Calefacción a vapor. Baños. Confort.
Cubiertos desde 3 pesetas.
Se sirven banquetes, bodas y bautizos.

Teléfono 105

ENFERMOS DE LOS OJOS.



El oculista D. Rafael Juste Castán, que tiene su consultorio en Madrid, calle de Leganitos, 1, primero, visitará y operará en el Gabinete de curación del señor Platers, calle de Madrid, número 1, GUADALAJARA, EL ÚLTIMO DIA DE CADA MES a los enfermos de la vista que le honren con su confianza; estando abierto todos los días de doce a una para la curación de los enfermos en tratamiento y para informes.

HONORARIOS MODICOS

Horas de consulta: el último día de cada mes, de cuatro a cinco de la tarde. Gratis a los pobres, de cinco a seis.

SARNA

El - Antisármico - Martí es el UNICO que la cura sin BAÑO

SUS IMITACIONES son caras, peligrosas y aprestan a letargia!

VENTA: Farmacias, Droguerías y Centros Específicos de toda España

AGENTES EXCLUSIVOS:

J. URIACH Y C.
BARCELONA

LAMPARAS ELECTRICAS

De todas las mejores marcas u

PRECIOS BARATISIMOS SURTIDO ENORME
- DE VENTA EN EL BAZAR "La Tijera de Oro," -

Almacén de tejidos - Veá usted en esta Casa **Bernardo Justel**

Los novedades de **INVIERNO** Panas - Franelas - Terciopelos - Paños
Cortes de traje

Secciones de esterilidad y sastrería **Guadalajara**

Clinica 'El Refugio'

Coedera baja, 37.-MADRID

CONSULTA de ESPECIALIDADES

Garganta, nariz y oídos.—Partos y enfermedades de la matriz.—Estómago, hígado e intestinos.—Ojos.—Enfermedades de los niños.—Idem de la boca y dientes.—Vías urinarias, piel, venéreas y sífilis.—Medicina general.—Cirujía general.—Tratamientos modernos.—Electroterapia.—Sala de operaciones y estancia para operados.

FERRETERIA Y CRISTALES DE LA

Viuda de Esteban Rufiños

Ferretería.-Cristales.-Material eléctrico. Lámparas de filamento metálico marca «Osram», «Metal» $\frac{A}{E} \frac{S}{A}$. Inodoros, tuberías de hierro y plomo; clavazón y herrajes para obras y caballerías. Polvos insecticidas. Arados vertedera.

Estufas y accesorios. Máquinas de plear y embutir carne.

ESPINO ARTIFICIAL

Cementos de la acreditada marca EL LEON Plaza Mayor, 15 (frente al Ayuntamiento) Teléfono 127

AMALIA

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

DE ANTONIO MEDRANO

Ronda de San Antonio, 4, -.- Guadalajara

MATERIALES DE CONSTRUCCION DE

CRISPIN ORTEGA

(SUCESOR DE PACIOS)

Yesos blanco y tosco, azulejos baldosines, cementos de la acreditada marca El León, rasillas, cales y demás materiales de construcción.

- 5, González Hierro, 5 -

(Junto a la Iglesia de San Gin)

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de seguros genuinamente española

Domicilio social: Espoz y Mina, 6.-Madrid

Capital desembolsado: Ptas. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias inmediatas. Seguros contra incendio de la cosecha. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano, Banco de España, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio, Banco Español del Río de la Plata.—Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros fecha 5 de mayo de 1911.

Subdirector en Guadalajara:

DON FRANCISCO B. DE QUIROS
Madrid, 14, principal

AURORA

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Subdirector en la provincia:

SANTOS BOZAL CASADO
ABOGADO

JÁUDENES, 15.—GUADALAJARA

HERNIAS

Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Seroton. Calves.



Instituto de opor.

Dr. Campos

MONTERA, 28.-MADRID

COMPañIA COLONIAL

CASA FUNDADA EN 1845

INDISCUTIBLE SUPERIORIDAD EN CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO
CHOCOLATES · TES · TAPIOCAS

CONTRALATOS
PASTILLAS PECTORALES DE
G. F. MERINO E HIJO.
En farmacias y droguerías. Sopaquele.

VISITAD los grandes almacenes al detall
de tejidos y novedades de
LA GRAN CIUDAD DE LONDRES
— DE VICENTE MADRIGAL JUSTEL —
PLAZA MAYOR, 1, 2 Y 3 Y MIGUEL FLUITERS, 1

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del
ESTÓMAGO É
INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

— FABRICA DE JABONES —
DE
ESTEBAN - Y - JUNQUITO
Despachos: Museo, núm. 22 y Jáudenes, núm. 4
Guadalajara

Mayor, 60 Agencia de pompas fúnebres
EUSEBIO MOLINA Teléfono núm. 128
GUADALAJARA Esta casa se encarga de todo lo concerniente al ramo de enterramientos

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado
Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
54 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros sobre la Vida.—Seguros contra INCENDIOS.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.
SUBDIRECTORES EN GUADALAJARA:
D. Julián Ramirez e hijo. Plaza de D. Pedro, 1



Tahona mecánica
— DE DIGES —
JAUDENES, 45.—TELEFONO 80
Esta casa es la única que fabrica su pan con AMASADORA mecánica. También se fabrica exclusivamente en esta casa el tan suculento como higiénico PAN DE VIENA.
Venta de pan francés, candul y del país
DESPACHOS { Mayor baja, 43 y 45.
Mayor alta, 42.
Amparo, 22.

VENDE MAS BARATO QUE NADIE
BAZAR PARISIEN
Objetos para regalo. Joyería. Relojería. Infinidad de artículos
— PRECIO FIJO VERDAD —
Miguel Fluiters, 31 -- CuadalaJara

SOMBREROS
y gorras
última novedad.
Pellizas.
Gabanes. Calzados
garantizados.

TRAJES
para caballero,
cadetes y niños.
Guantes.
Solidez, elegancia,
economía.